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Stadt Zossen 

 
 

Niederschrift 

Sitzung des Ortsbeirates Schöneiche 
 
Sitzungstermin: Dienstag, 01.10.2024 
Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 
Sitzungsende: 19:15 Uhr 
Ort, Raum: Versammlungsraum des Gebäudes der Freiwilligen 

Feuerwehr, Kallinchener Str. 1 a, 15806 Zossen 
 
Bürgermeisterin 
Wiebke Şahin-Connolly  
 
Protokollant(in) 
Kerstin Ribbecke  
 
Ortsvorsteher 
Ramona Strzelecki  
 
Ordentliches Mitglied im Ortsbeirat 
Matthias Wilke  
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Niederschrift 
 
Öffentlicher Teil 
 
 

1 Eröffnung der Sitzung durch die Ortsvorsteherin  
Die Sitzung wird durch die Ortsvorsteherin um 18:00 Uhr eröffnet. 
 

2 Feststellung der Beschlussfähigkeit  
Frau Strzelecki stellt fest, dass von den 2 stimmberechtigten Ortsbeiratsmitgliedern 2 
anwesend sind. Die Sitzung ist damit beschlussfähig. 
 

3 Feststellung der Tagesordnung  
Es liegen Änderungswünsche für die Tagesordnung vor.  
 

4 
Beschlussfassung über Einwendungen gegen die 
Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung 
des Ortsbeirates vom 21.11.2023, 21.03.2024 und 
08.07.2024 

 

Niederschriften vom 21.11.2023, 21.03.2024 und 08.07.2024 
Nennung von Namen wie "Ramona S., Frau Schilling" aus Datenschutzgründen 
kritisch, aus letzten Protokollen entfernen und in zukünftigen, neutral protokollieren. 
 
Niederschrift vom: 21.11.2023 
Pkt. 6: Einwohnerfragestunde 
Thema: Weihnachtsbaum 
Der Baum neben dem Denkmal ist kein guter alternativer Standort (dunkel ‐> 
schmücken). 
Dieser sollte ins Fest mit involviert werden. 
 
Niederschrift vom: 21.03.2024 
Pkt. 7: Einwohnerfragestunde 
Thema: 30er Schild Waldstadion/Zossener Weg in Richtung Sportplatz 
Das Schild ist eine Zone und damit kein weiterer Bedarf eines zusätzlichen, 
separaten Schildes 
erforderlich. 
 
Thema: parkende LKWs auf der Straße zur MEAB 
Herr Wilke: Es ist keine Stadtstr. Zuständigkeit muss geprüft werden. Darf außerhalb 
geschlossener Ortschaften geparkt werden? Frau Strzelecki wird die Frage nochmal 
weiterleiten. Da aus ihrer Sicht dies keine Stadtstraße ist. 
 
Pkt. 8: Anfragen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortsbeirates 
FEHLERHAFT ‐ identischer Inhalt wie Punkt 7 
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Pkt. 9: Strukturfondmittel: Beschluss finanzielle Mittel für Vereine 
Thema: Abstimmungsergebnis ‐> 2 JA Stimmen für die Brockenhexengemeinschaft 
Herr Wilke ist in seiner Funktion als Ortsbeirat nicht berechtigt über 
Zuwendungen/finanzielle Mittel abzustimmen, wenn er selbst in Persona 
Vorstandsmitglied dessen ist. 
 
Pkt. 14: Schließung der öffentlichen Sitzung 
FEHLERHAFT ‐ identischer Inhalt wie Punkt 13 
 

5 Bericht der Ortsvorsteherin  
Vorstellung der Protokollantin Kerstin Ribbecke. 
 
Frau Strzelecki gibt einen persönlichen Rückblick vor und während der Wahl sowie 
zum Wahlergebnis und Zusammenarbeit mit dem vorherigen Ortsbeirat nach der 
Wahl. Mitunter wurden angesprochen: Wahlparty (schwerer Schatten), Beschwerde 
Kommunalaufsicht, keine Übergabe (alles allein erarbeiten). Zitat der OV aus 
WhatsApp Chat der konstituierenden Sitzung, wurde aus dem Kontext gerissen sowie 
falsch datiert. Der Inhalt des Chats wurde von Frau Strzelecki richtig dargestellt. Die 
weitere Zusammenarbeit im Ortsbeirat ist völlig unklar.  
Frage an Herrn Wilke: wie er sich die zukünftige Zusammenarbeit für die 
Ortsgemeinschaft vorstellt? Politische Befindlichkeiten müssen hintenangestellt 
werden. Dank an Herrn Magasch, für die einzige Unterstützung die Frau Strzelecki, 
bei der Übergabe im neuen Amt, bekommen hat.  
 
Die Renovierung des Ortsvorsteherbüros ist von der 1. Aufwandsentschädigung, also 
aus privater Kasse, erfolgt. 
 
Vorstellungsabend im Amt (Stadt/Rathaus stellt sich vor); Organigramm der 
jeweiligen Bereiche, Kontakte zu anderen Ortsvorstehern. 
 
Juristische Schulung über die Verwaltung. Inhalt bspw. was darf ein Ortsvorsteher 
und was nicht. Positiver Aspekt war z.B. dass der Ortsvorsteher auch allein 
beschlussfähig ist, um Ängste, Sorgen und Nöte der Bürger rechtszeitig an die Stadt 
weiter zu geben. 
 
Frau Strzelecki bedankt sich bei allen Mitwirkenden für: 
• Seniorenkaffee ‐> speziell dem Angelverein 
• Arbeitseinsatz am Jugendclub (Reinigung außen) 
• Treffen mit Seniorenbeirat, Ziel: weitere Stärkung fördern (Treffen 2023: 10 

von 12 Monaten) Jahresplan für 2025 sieht wieder eine monatliche Planung 
vor. 

• Kartoffelfest ‐> hier speziell an die Brockenhexengemeinschaft, dem 
Karnevalsverein für Kuchen sowie für die erhaltene Unterstützung von der 
Stadt Zossen. 

• 20.09.2024 CleanUpDay; 16 Personen (Sa. 9‐11 Uhr); gesammelter Müll wurde 
über die Stadt entsorgt, Asbest belastete Fundstelle wird über das 
Ordnungsamt geklärt. Wachsam, bezüglich illegaler Müllentsorgung (bsp. 
Reisighaufen), in den Wälder, Plattenweg etc. sein! Vorschlag von den Jägern 
allg. „Wildkameras“. Diese sind für ein Jagdgebiet des Jägers erlaubt. 
"Jedermannsrecht" Straftat aufhalten: 
Polizei/Ordnungsamt rufen. Melden allg. ist erwünscht! 
 

Was haben wir schon erreicht? 
• Schaukästen „Sanierung“ mit Kipphebel ohne Schlüssel; nur noch an der 
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Feuerwehr, der Schaukasten bei der BSR wurde zur Kirche umgesetzt. 
• neue Gießkannen Friedhof 
• neuer Street Buddy Lindenstraße Ecke Waldstadion 
• Weg zum Sportplatz wurde freigeschnitten, dadurch Zufahrt besser passierbar. 
 
kommende Veranstaltungen: 
• 06.10.2024: Gemeinwohl Fest "Vielfalt feiern und gestalten", 

Brockenhexengemeinschaft vertritt Schöneiche 
• 16.10.2024 Ortsteilrundfahrt, 9 bis 13 Uhr, es werden alle Ortsteile von Zossen 

abgefahren, Zuarbeit von Herrn Roch und über Vorstellung am Gemeinwohlfest 
(Steckbrief vom Ort: ZDF, Slogan, Ortsbeirat) 

• im Gemeindehaus: 22.10.2024: Kirchenkaffee; 24.11.2024 9 Uhr Gottesdienst 
am Ewigkeitssonntag 

 
Einladung zur Gesprächsstunde für pflegende Angehörige und Interessierte 

Neue Gruppe für berufstätige Pflegepersonen Donnerstag, 10.10.2024 18‐20 
Uhr in den Räumen Sportplatz/Waldstadion. 
 

Fazit der Ortsvorsteherin 
"In kurzer Zeit kann man viel erreichen, egal ob man bestätigt wird oder nicht." 
 

6 Einwohnerfragestunde  
Bürger(in) 1 
1. Beleuchtung Laterne Zossener Damm 
Kommentar OV: Versicherungsvorgang in Klärung; Anregung Laterne aus dem 
Ortsbild speziell aus: Mehrgenerationenpark 
 
2. Kindergartenauslastung (60 Plätze) ‐> Parkplatzsituation bei Ein‐ und Ausfahrt zur 
Kita sehr gefährlich. Vielleicht wäre 10m danach und davor „absolutes Halteverbot" 
eine Alternative. 
Kommentar OV: allgem. Parksituation im kompletten Ort muss neu bewertet werden. 
(Kita, 
Dorfaue, Friedhof, Kirche, Spielplatz/Jugendclub) 
 
3. Frage an Herrn Wilke: Werden die Belange des Dorfes in der 
Stadtverordnetenversammlung vorgetragen? Wie setzt du dich für uns ein? Ist dein 
Wortschatz in der Stadtverordnetenversammlung höher als in der Ortsbeiratssitzung? 
 
4. Frage an Herrn Wilke: wie stellst Du dir die zukünftige Zusammenarbeit im 
Ortsbeirat vor? 
Ergänzung durch die OV: Die unkonstruktive Kooperationsbereitschaft während der 
Wahl stößt bis über die Stadtgrenzen hinaus auf Unverständnis und negative 
Resonanz. Stichwort: Beschwerde gegen das Wahlergebnis bei der Kommunalaufsicht 
durch Herrn Wilke.  
Herr Wilke bestreitet die Beschwerde seinerseits. 
Anmerkungen der Bürger: OB muss für das Wohl der Gemeinde in die Zukunft 
schauen, Befindlichkeiten ablegen und stattdessen den Ort voranbringen. 
 
Bürger(in) 2 
1. Mittelweg Friedhof – Sportplatzstraße, wann erfolgt die Freischneidung? Als 
Feuerwehrzufahrt ist dieser Weg nicht mehr zu verwenden. 
Kommentar OV: Problem ist bekannt, der Bauhof nimmt 2x jährlich eine Begehung 
vor, lt. Verwaltung im März und Oktober. Bei der Kommenden jetzt im Oktober wird 
das Thema mit aufgenommen. Die OV bittet die Feuerwehr um Zuarbeit für weitere 
frei zu schneidende Wege. 
 
2. Gibt es eine Anleitung/Vorgaben zum Umgang der WhatsApp Gruppen: Politik, 
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Schöneiche, Hilfe Chat; Gibt es die Möglichkeit in diesem Chat wieder eine 
Schreibberechtigung für die Bürger einzurichten? 
Kommentar der OV: Generell stellt sich die Frage, wie wir zukünftig den Chat sinnvoll 
nutzen. 
Ziel aus ihrer Sicht ist es alle Bürger zu informieren: Jubilare, Feste etc. Es wird eine 
Umfrage zur Wiederöffnung des Schöneiche Chats bezüglich Schreibmöglichkeit 
folgen. 
 
Bürger(in) 3 
1. Parksituation Straße zur MEAB hat sich noch nicht verbessert (Schlafen, Müll, 
Musikboxen, Hinterlassenschaften, bewusstes Blockieren von anderen 
Verkehrsteilnehmern) 
Kommentar BM: keine Stadtstraße, das Parken ist dort erlaubt. Achtung! Wenn die 
Fahrer denken, dass es zum privaten Firmengelände gehört, kann das Parken erlaubt 
sein. 
Jens Kaehlert liest aus der APP: "Busgeldrechner 2024" vor. Ratgeber: „Parken und 
Halten mit Lkw" ‐> ohne Beschilderung = stillschweigendes Dulden. 
Anmerkung Jens Kaehlert: wenn Müll mit im Spiel ist: Möglichkeit von Sanktionieren 
über die Stadt Zossen prüfen. Grundsätzlich sollte zunächst das Gespräch mit der 
BSR gesucht werden, um die Eskalation nicht zu fördern. Die BSR hat, wenn 
Verschmutzung einhergeht, besondere Auflagen. 
Die OV schlägt vor, das betreffende Fuhrunternehmen der parkenden Lkws, 
postalisch durch die Stadt anzuschreiben sowie die erneute Zugehörigkeitsprüfung 
der Straße. 
 
Bürger(in) 4 
1. Gebiet Birkenhain Gibt es neue Info´s zu den Toren im Zaun? Oder 30 Schild? 
Kommentar OV: nein. Es stehen weitere Themen wie Spielplatz, Bushaltestelle, 
Parksituation, Schulweg zur Klärung an. 
Kommentar BM: Gebiet ist noch nicht an die Stadt übergeben. BM schlägt vor einen 
Termin mit dem Investor im November zu vereinbaren, an dem die OV ebenfalls 
teilnehmen soll. OV bittet Anwohnerin aus dem Birkenhain Themen des 
Wohngebietes zu sammeln. Weitere Anfragen aus dem Ort nimmt OV jederzeit 
entgegen. 
 

7 Anfragen und Mitteilungen der Mitglieder des 
Ortsbeirates  

1. Laubaktion 2024 keine Container mehr, wurden abgeschafft. 
Frau Strzelecki: 2‐3 Laubsäcke können im Ortsvorsteherbüro abgeholt werden. 
 

8 Seniorenweihnachtsfeier  
Sa. 30.11.2024 15‐21 Uhr Einlass ab 14.30 Uhr, letztmalig bei Fam. Bochow. Nach 
Abstimmung durch die Ortsvorsteherin mit den Senioren bleibt die Veranstaltung 
inhaltlich so wie bisher. (Karneval, Kindergarten, Frauenchor) Das Thema Sponsoring 
ist noch zu klären. (ansässige Firmen?) Vorschläge für die Nächste in 2025 können 
gerne eingereicht werden. 
 
 

9 Gemeindegarten  
Sonderwettbewerb „Einfach machen“ 18.9. Bewertungskommission vom Landkreis; 
in kompletter Eigeninitiative des Ortes ‐ ohne Mittel der Stadt; Danke für immer mehr 
Helfer! 
 

10 Mehrgenerationenpark  
Ist nicht vergessen! Terminschiene: Freigabe durch den Bauherr Ende Dezember 
2025, Baubeginn 16.06.2025 
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11 Schließung der öffentlichen Sitzung  
Die OV bedankte sich für die zahlreiche Teilnahme an der ersten Sitzung. Sie freut 
sich in Zusammenarbeit mit den Anwohnern den Ort lebenswerter werden zu lassen. 
 
Die Sitzung wird um 19:10 Uhr durch Frau Strzelecki geschlossen. 
 
Abkürzungen 
BM Bürgermeister(in) 
OV Ortsvorsteher(in) 
OB Ortsbeirat 
ZDF Zahlen, Daten, Fakten 
 
 
 
 
 
 

 
Ramona Strzelecki  Kerstin Ribbecke 
Vorsitz  Protokoll 
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